

Medienmitteilung

Das Wallis am Schweizer Digitaltag 2018: Die Digitalisierung im Dienst der Gesundheit

Sitten 25. Oktober 2018. Das Wallis ist am Donnerstag Teil des Schweizer Digitaltags 2018. Besucherinnen und Besucher können am Bahnhof in Sitten verschiedene Innovationen aus dem Gesundheitsbereich testen, darunter intelligente Kleider, blutdruckmessende Smartphones oder mit den Augen gesteuerte Rollstühle.

Der Schweizer Digitaltag geht mit mehr als 12 Standorten und über 80 Partnern in die zweite Runde. Auch das Wallis ist am 25. Oktober Teil der unter dem Patronat von Bundespräsident Alain Berset und Bundesrat Johann Schneider-Ammann stehenden Veranstaltung. In Sitten werden der Bevölkerung vor Ort und der überregionalen Bevölkerung über die sozialen Medien die Chancen der Digitalisierung für die Gesundheit präsentiert. „Die Digitalisierung im Gesundheitsbereich schreitet weiter voran. Der Hub Sitten mit seinen qualitativ hervorragenden Projekten beweist, dass das Wallis es versteht, anerkannte Kompetenzen und Expertisen zu vereinen. Unser Kanton gehört zu den Besten der Schweiz im Bereich der digitalen Gesundheit“, sagte Christophe Darbellay am Morgen des Digitaltags in Sitten.

Die Präsentationsplattform des Walliser Digitaltags am Bahnhof Sitten wurde von digitalswitzerland, Business Valais, The Ark, Swiss Digital Health, Wissenschaft Wallis, der HES-SO Wallis und Valais/Wallis Promotion entwickelt. Sie ist als Gesundheitsparcours mit fünf Etappen aufgebaut. Innerhalb der Bereiche „Bildung und Wohlbefinden“, „Prävention“, „Diagnostik“, „Homecare“ und „Living Assistance“ werden verschiedene Start-ups und Projekte vorgestellt. Zentrales Element dabei: Die Innovationen können vor Ort getestet werden. „Das Interesse der Besucherinnen und Besucher ist gross. Das liegt sicher auch daran, dass wir hier nicht über die Digitalisierung debattieren, sondern die daraus resultierenden Innovationen direkt zeigen. Digitalisierung zum Anfassen sozusagen“, sagt Sébastien Mabillard, Director Swiss Digital Health.

Die innovativen Unternehmen und Projekte am Hub Sitten:

1. Bildung und Wohlbefinden

Adventures-Lab	Adventures-Mat	Lernt Teppich
Transcend	Virtual-Reality-Projekte	Medizinische Simulation unter Extrembedingungen
Institut und Hochschule für Gesundheit La Source und UbiSim.	Virtual-Reality-Bildungsplattform	Virtuelle Realität im Dienst der Pflegeausbildung
Hochschule für Gesundheit, HES-SO Valais-Wallis	Das virtuelle Spital	Ein interaktives und didaktisches Werkzeug für die Pflegeausbildung
L.I.F.E. Corp.	Intelligente Kleider	Den Körper besser verstehen dank vernetzter Kleidung

2. Prävention

ObeeOne	Vernetzte Gesundheit	Ein Roboter, der Ihnen hilft, mit dem Rauchen aufzuhören
---------	----------------------	--

3. Diagnostik

Biospectral	Smartphone-App OptiBP™	«Mein Blutdruck - über mein Smartphone gemessen und überwacht»
-------------	------------------------	--

4. Homecare

StayFitLonger	Tablet-App	Ein internationales Projekt für Senioren
The Swiss CHEF Trial	App DomoCare®	Stürze im Alter vermeiden
DomoSafety	Virtual-Reality-Bildungsplattform	Zu Hause alt werden

5. Living Assistance (Unterstützungstechnologien)

IAT Lab	Modul Computer Wheelchair Interface (CWI)	Blickgesteuerte Mobilität
MeganePro	Intelligente Handprothesen	Die Zukunft der Handprothese

eHealth-Kompetenz im Wallis

Als einzigartiges Spitalzentrum - das drittgrösste der Schweiz - entwickelt und lanciert das Spital Wallis innovative Projekte im Gesundheitsbereich und befasst sich insbesondere mit den Herausforderungen der Digitalisierung. Darüber hinaus machen die Clinique Romande de Réadaptation (CRR) SuvaCare sowie die Rehabilitationskliniken des Hochplateaus und die verschiedenen Privatkliniken aus dem Wallis einen Standort, der qualitativ hochwertige sowie national und international anerkannte Kompetenzen im Gesundheitsbereich vorzuweisen hat. Im Wallis wird im Rahmen langjähriger Kooperationen an diversen eHealth-Projekten geforscht, zum Beispiel von The Ark und insbesondere Swiss Digital Health, von der HES-SO Valais-Wallis, ihrer eHealth-Abteilung und dem IATLab oder von der EPFL Wallis mit dem Forschungsinstitut für Rehabilitation und Reintegration (IRR). „Im Wallis wurde und wird an zahlreichen wegweisenden eHealth-Projekten gearbeitet. Der Standort Sitten ist daher ideal, um die Chancen der Digitalisierung für den Gesundheitsbereich aufzuzeigen“, ist Sébastien Mabillard, Director Swiss Digital Health, überzeugt.

Der Schweizer Digitaltag 2018

Der diesjährige Digitaltag findet am 25. Oktober 2018 an mehreren Orten in der Schweiz statt. Sogenannte Hubs stehen jeweils an den Bahnhöfen von Zürich, Genf, Lugano, Basel, Bern, Chur, Freiburg, Lausanne, Luzern, Yverdon-les-Bains, Sitten, St. Gallen und Vaduz. Der Digitaltag 2018 steht unter dem Patronat von Bundespräsident Alain Berset und Bundesrat Johann Schneider-Ammann. Mit diesem Tag sollen der Bevölkerung in der ganzen Schweiz die Möglichkeiten der Digitalisierung zugänglich gemacht werden.

Weitere Informationen: www.digitaltag.swiss

Kontakt: Andrea Bärwalde, Medienstelle Valais/Wallis Promotion, presse@valais.ch, 027 327 35 89